

# Tropas de EE UU penetran en la zona desmilitarizada entre Kuwait e Irak

Observadores de la ONU denuncian que soldados vestidos de civiles han abierto varias brechas en la barrera electrificada que separa ambos países

El Pentágono asegura que Bagdad disfraza a sus soldados de americanos

## AGENCIAS KUWAIT CITY

Observadores de la ONU han denunciado la presencia de soldados estadounidenses vestidos de civiles en la zona desmilitarizada entre Kuwait e Irak, donde se han encontrado brechas en la barrera electrificada instalada entre los dos países, declaró el portavoz de la Misión de Observación de Naciones Unidas para Irak y Kuwait (Monuik), Daljeet Bagga.

Los presuntos militares norteamericanos estaban vestidos de calle, tenían el pelo corto y se desplazaban a bordo de vehículos civiles, en su mayoría con matrículas kuwaitíes, y a menudo acompañados por guardias fronterizos del emirato, precisó. Según Bagga, estas personas penetraron en la misma zona donde los observadores de la Monuik han descubierto rotos en la barrera.

Fuentes de la seguridad kuwaití indicaron que las tropas habrían entrado en la zona desmilitarizada para determinar el lugar donde la barrera debía ser eliminada para permitir el paso de vehículos en caso de guerra.

Poco antes, Bagga había indicado que desconocidos destruyeron la barrera en varios puntos durante los dos últimos días. «Se han encontrado agujeros en cinco, seis o siete lugares», afirmó. Según los expertos, las aberturas tienen el mismo ancho -25 metros-.

## 1.300 observadores

Cerca de 1.300 observadores de la Monuik se encargan de vigilar e impedir las violaciones de la zona desmilitarizada de 200 kilómetros entre Irak y Kuwait, ins-

taurada tras la guerra del Golfo en 1991. Esta franja penetra diez kilómetros en territorio iraquí y cinco en la jurisdicción kuwaití.

Estados Unidos, que lideró la alianza internacional que expulsó al Ejército iraquí del emirato, tiene destacados más de 100.000

soldados en Kuwait preparados para invadir Irak.

El Pentágono acusó ayer al régimen de Bagdad de preparar ataques contra civiles iraquíes con hombres vestidos como falsos soldados estadounidenses y británicos. «Tenemos informaciones se-

guras según las cuales Sadam Hussein se ha procurado uniformes con el fin de atacar a su población» y de hacer creer que se producen ataques americanos, declaró un portavoz militar, el teniente coronel Dave Lapan.

Estos uniformes «serán dados

a los Fedayin de Sadam, una milicia paramilitar» leal al presidente iraquí, indicó. Esta organización de 15.000 personas, sobre todo compuestas por jóvenes, fundada en 1994, se ocupa de luchar contra los desórdenes civiles o el contrabando, pero no tiene misiones militares, según el portavoz.

Mientras, aviones estadounidenses y británicos volvían a atacar instalaciones de radar en el sur del territorio iraquí. Los bombardeos en las zonas de exclusión, especialmente en las proximidades de la frontera con Kuwait, desde donde partirá la principal fuerza invasora de Estados Unidos, se han intensificado considerablemente en los últimos días contra todo tipo de objetivos militares. Se trata de «ablandar» a las tropas de Sadam Hussein antes del comienzo de un ataque a gran escala. Estas incursiones, en las que a veces se sueltan octavillas de propaganda, son ya diarias.



**EJERCICIOS.** Soldados de infantería estadounidenses realizan prácticas de tiro en el desierto de Kuwait. / AP

## El Pentágono confecciona un plan para proteger los pozos petrolíferos iraquíes

### AGENCIAS WASHINGTON

El departamento de Defensa estadounidense ha preparado ya varios planes de intervención en el caso de que Irak decida destruir sus pozos petrolíferos si es atacado. De hecho, en el informe difundido durante el jueves, el Pentágono dice que Sadam Hussein tiene la intención de destruir sus yacimientos en caso de conflicto. También insiste, en todo momento, en que si se quiere preservar el crudo es en beneficio del pueblo iraquí.

Estados Unidos no confía en las declaraciones efectuadas en las últimas semanas por el régimen de Sadam. Ayer mismo, un res-

ponsable del Ministerio del Petróleo en Bagdad, Husein Suleiman al Haditi, reiteró que el Gobierno no tiene la intención de incendiar sus pozos porque «es inconcebible que quemé y dañe la riqueza petrolera que defiende».

Sin embargo, tal y como figura en el informe 'Los planes de Estados Unidos para preservar el petróleo de Irak para el pueblo ira-

**Los primeros objetivos del despliegue terrestre serán los yacimientos**

quí', Washington cree que Sadam incendiará sus pozos, y se basa para ello en las pruebas obtenidas por los servicios de inteligencia.

El informe precisa que «información reciente», cuya fuente no llega a precisar, ha revelado que Irak ha recibido veinticuatro vagones cargados de explosivos (concretamente de pentolita) que podría utilizar en los pozos. Se refiere también a «pasados actos de eco-terrorismo» por parte de Bagdad, recordando que durante la Guerra del Golfo de 1991 Sadam decidió incendiar más de 700 pozos en el Kuwait ocupado.

Por esta razón, el Pentágono ha establecido varias estrategias que no llega a detallar por completo, limitándose a explicar que las tropas estadounidenses «asegurarán y protegerán los campos petrolíferos tan rápidamente como sea posible», lo que indica que la posible ofensiva terrestre tendría los yacimientos como uno de sus primeros objetivos de ocupación.

## Turquía mueve 500 vehículos militares a su frontera norte

### AGENCIAS SILOPI

Un nuevo convoy del Ejército turco, compuesto esta vez por 500 vehículos militares, atravesó ayer la localidad meridional de Silopi en dirección a la frontera con Irak. Maquinaria de guerra, tanques, camiones y ambulancias cruzaron hacia el sureste de Turquía un día después de que lo hiciera otro destacamento con 104 vehículos, hasta ayer el más numeroso enviado por el Ejército turco a la zona desde el inicio de la crisis iraquí. Junto a la impedimenta de guerra, llegaron treinta autobuses llenos de soldados.

El jefe del Estado Mayor turco, general Hilmi Ozkok, explicó ayer en un comunicado que el movimiento de tropas en la zona obedece a un dispositivo de defensa del país, y no debe ser entendido como maniobras para una operación transfronteriza.

Junto a la movilización turca, la frontera sureste fue testigo ayer del trasiego de material de guerra norteamericano, pese a que todavía se desconoce si el Pentágono podrá seguir adelante con sus planes de invasión de Irak desde el norte. Los despliegues estadounidense y otomano continúan pese a que el Parlamento de Ankara no autorizó el pasado sábado la entrada de unos 62.000 soldados norteamericanos en Turquía y la salida al exterior de casi el doble de militares turcos. El Gobierno aún no ha decidido si volverá a remitir la solicitud.